

# TIERRA SORIANA

DIRECTOR:

**José Sáenz**

¿quién se di girá toda la correspondencia.

Redacción y Administración: Collado, 9. Soria.

Periódico trisemanal independiente  
SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS

Franqueo concertado

Jueves 8 de Junio de 1911

NUM. 693

Los burgueses buscan una esposa que aporte a sus negocios un buen capital; el empleado y la obrerilla juntándose a vivir, no movidos por el simpático sentimiento de dos corazones jóvenes y enamorados; sino con la fría y razonadora lógica de que pagando entre los dos un mismo cuarto, el precio ha de ser mucho más económico. Con esta base artificial y fría, empiezan a fundarse las familias.

Como consecuencia inmediata, el adulterio; pero no el adulterio que casi podríamos llamar lógico; inevitable; sino la venta ignominiosa al mejor postor, al que regale el sombrero más bonito de la estación. Y mientras, el marido, (siempre ocupadísimo en sus negocios) sin enterarse de nada, ve satisfechísimo que su mujer tenga sombrero sin haberlo él tenido que pagar.

Tienen estas mujeres muy presente aquella frase de Dumas, de que toda mujer puede hacer dinero cuando y como quiera.

Pero no solo con esto se demuestra el egoísmo; la mejor demostración es el horror a la familia.

La esposa detesta la maternidad, porque en sus almas frívolas y en sus cabezas huecas no caben más que las últimas modas. Adornarse, estar bonitas, he aquí el ideal de estas mujeres. ¿Cómo, pues, no han de evitar ser madres pensando sólo en ellas?

Y los maridos están muy contentos con esta opinión de sus mujeres porque es muy cómodo tenerlas siempre hermosas, elegantes y con sombreros gratuitos... y además ¡como los chicos cuestan siempre tanto...

Habría antes de desmoralización, yo creo que en este pueblo no existe la moral más rudimentaria, la moral del salvaje.

En teatros como la Comedia Francesa los familiarizariats con el adulterio y verías como los chistes más verdes y rabinosos son reídos por las más inocentes niñas y por las damas más encopetadas.

Si tomáis un tranvía, encontraréis leyendo con sus cinco sentidos los cuantos de «El Journal» a alguna respetable señora, id a casa y leed esos mismos cuantos, capaces de sonrojar al mismo Felipe Trigo. Y así, verdades anunciadas de las esquinas, los escaparates de las tiendas con objetos raros, extraños y sicalpíticos. Los innumerables comercios de «perritos» microscópicos, vendidos a precios fabulosos.

Y, pensad que un día, y otro día esta labor propagadora é intensa tiene poco a poco que corromper a las poquitas personas que no lo están ya... y que el matrimonio y la familia no pueden resistir a los empujes de esta corriente asquerosa. La vida, es algo más que placer y dinero... Los pueblos prehistóricos y salvajes adoraban al sol...

Mr. WHITAKER.

## Yo amo...

«Que descansada vida la del que huyendo del mundanal ruido... Yo amo la soledad, yo amo el tesoro de los picos de oro de esa turba dichosa de cantores, que en la mañana azul de primavera... Yo amo la soledad de las mañanas, en tierras castellanas, por las que el corazón siente cariño; y es que mi e razón y el alma mía, rebosan de alegría al contemplar lo que me vió de niño Ayer, lo mismo que hoy, lo mismo que más nunca comprendía lo bello que es amar el suelo santo, donde se recibió la luz primera... Yo amo la soledad de esta aspera carrera que nace con el llanto y muere en llanto. Donde toda ilusión nace dormida, en espigas prendida y en que todo placer es un ensueño que nace entre el dolor y al dolor vuelve y entre el sufrir se pierde resultando un gozar yeloso, pequeño Donde se habla de dicha y alegría un día y otro día por no pensar en tanto sufrimiento; en que es cada mortal arcón cerrado... Yo amo la soledad que se penar guardado lo tiene, aparentando estar contento. Y no hay felicidad en este mundo; ¡Chí-gozo tan profundo como el del ser que vive en lo apartado contemplando la obra grande y santa que a doquier se levanta y hendiendo al Dios que la ha creado, la gloria Y no hay amor que del amor no venga ni corazón que tenga un ápice de amor, si a la grandezza del Supremo Hacedor de lo creado no se siente humillado dejando su altivez y su cabeza Y por eso el amor sin duda alguna nace desde la cuna en todo ser humano y ser consciente que hasta el infante tierno y venturoso le demuestra lo hermoso en su rostro de un angel sonriente.

Yo amo a ese ser dichosa criatura! que envuelto en la espesura del bosque; al asemar nuevos albos contempla, con placer y con desdén, la tierra en que ha nacido. A Natura, su Autor; el sol, las flores.

ARTURO DE SALOCHIN

## LETRAS DE LUTO

Ha muerto Carlos Fernández Shaw, el poeta que vivió para amar a la Naturaleza y escribir versos persuasivos, pasionales, impregnados siempre de un sentimiento delicado, profundamente bello, de inagotable fantasía.

La canción excelsa de la exuberancia de la sierra, del «Cantar de los gañanes», de los ruidos del arroyo, la repetirán los que amaron la bella poesía de Fernández Shaw.

Lector, ha muerto un poeta.

Entrega, para su alma una oración; para su cuerpo, las flores de un eterno recuerdo.

## Información

### «Tierra Soriana»

(De nuestro servicio especial directo.)

#### CONGRESO

A las cuatro menos cuarto abre la sesión el conde de Romanones, con bastante concurrencia en los escaños y tribunas. En el banco azul, Gasset. Aprobada el acta se entra en plegos y preguntas. El Sr. Ossorio y Gallardo se ocupa de varios dictámenes de carreteras presentados, afirmando que con la presentación del proyecto aprobado, ha defraudado las esperanzas de nuestros pueblos.

Le contesta el ministro de Fomento recordando que el proyecto ha sido aprobado sin oposición por ambas Cámaras por lo cual cree que se interpretarán los sentimientos del país.

El Sr. Iglesias (D. Dalmado) pregunta qué suerte van a correr los proyectos de carreteras que han presentado y aprobado en las Cámaras después de la aprobación de la ley de supresión de las carreteras parlamentarias, así como la de aquellos que fueron aprobados antes de la presentación de la ley que no es tal aún por no haber sido promulgada.

Le contesta el ministro de Fomento que si las carreteras aprobadas se ajustan a lo preceptuado en la ley aprobada, pronto será un hecho su construcción.

Afirma que la publicación de la ley no quiere decir que cuando haya verdadera utilidad y necesidad en la construcción de una carretera no pueda venirse de parlamento con el correspondiente proyecto de ley. Rectifican ambos.

El Sr. Lerroux pide que a los penados que gozan de libertad provisional en Ceuta no se les prive de la libertad, cuando sean trasladados, todas a la península. A continuación se ocupa de supuestos abusos del alcalde de Jerez que ha levantado la protesta del vecindario comercial, abusos aprobados por el Gobernador de la provincia.

Le contesta el Sr. Barroso en su doble personalidad ministerial. Hará cuanto pueda por conceder a los penados de Ceuta las mercedes que disfrutaban abiera cuando vengan a la península.

Respecto al conflicto de Jerez se trata de un asunto de carácter puramente local que no tiene ninguna ramificación política. El Gobierno no quiere hacerle variar de carácter y hará que sea arreglada en este sentido prontamente. El conde los Andes interviene rectificando algunas observaciones del Sr. Lerroux, el cual rectifica a su vez.

El Sr. Lerroux. Se ocupa extensamente del asunto relacionado con el teniente coronel de la guardia civil, Sr. Robles.

Precio de suscripción

Año..... Ptas. 450

Semestre... 250

Trimestre... 150

Extranjero doble precio

Anuncios y comunicados a precios económicos

AÑO VI.

EL SEÑOR

**D. Gregorio Huerta Valtueña**

Falleció en Taroda (Soria) el día 6 de Junio de 1911

A LOS 24 AÑOS DE EDAD

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

**D. E. P.**

Su desconsolado padre D. Jorge Huerta, hermanos dona Bernarda y Cristina Huerta, tíos, primos y demás parientes.

Rogan a sus amigos y relacionados le tengan presente en sus oraciones por lo que les vivirán eternamente reconocidos.

Taroda 7 de Junio de 1911.

## La Moderna Casa de Viajeros

(Instalada en el local que ocupó el H. del Comercio)

**JOSÉ SAENZ**

Collado, 9 (TIERRA SORIANA)—SORIA

Elegante y lujoso comedor. Higiénicas habitaciones. Trato esmerado. Precios económicos.

## Crónica de París

(De nuestro redactor artístico)

### Le délire.

Más de una vez habréis oído contar ó leído que la población de Francia decrece enormemente. Si consultáis las estadísticas de esta última década, os asombraríais de ver un déficit tan grande en tan corto periodo de tiempo. ¿Adónde vamos a parar? se preguntan los verdaderos patriotas, los pocos hombres que piensan bien. Muchas son las causas de origen de esta disminución de población.

La primera y esencial es el egoísmo del carácter francés, después, la desmoralización reinante, la frivolidad y falta de creencias religiosas en la mujer, las corrientes feministas, la labor detestable de la literatura, en comedias, novelas, revistas y periódicos. Y tan es así, que los verdaderamente sensatos y bien equilibrados, claman y esperan en una contrarrevolución, en un retorno a tiempos pasados y mejores, porque de seguir así las cosas, el fin no se hará esperar mucho tiempo y las llamas que quemaran a Gomorra, no tardarían mucho en reducir a cenizas, a esta modernísima y francesa Sodoma.

Diffícil es ya el remedio; son males hereditarios que van en la

masa de la sangre y que no acabarán, sino con el fin de la raza. Esta relajación de costumbres, fruto de aquella prematura revolución; se ha posesionado de todas las clases sociales. Y el último dique, el telón que cubría y sostenía todas estas inmundicias, era el sentimiento religioso.

Separada hace unos tres años la Iglesia del Estado, empieza ahora a verse clara y quiere ponerse algún remedio. Hace unos cuatro años, trató de hacer un proyecto de ley obligando a todos los empleados y dependientes del Estado a casarse desde los 25 años y estimulando a los grandes fabricantes, para que hiciesen lo mismo con sus obreros y obreras. Pero este proyecto, aunque convenientísimo y necesario, fué mal recibido, y en tierras de libertad, mal podía implantarse esa tiranía, teniendo tantos partidarios el amor libre.

Digo antes, que el egoísmo del carácter francés tiene culpa en esto, y quiero demostrarlo.

Si, Francia es admirable por su amor al trabajo (cosa que nadie puede negar y a ello debe su actual riqueza) pero no es sólo afición al trabajo, es repugnante ambición y avaricia lo que les mueve.

La materialización más asquerosa domina a estas gentes.

Por dinero se separan las familias, los padres, los hijos, los esposos. Y con dinero puede aquí conseguirse todo.



DE MADRID

Notas oficiales

El ministro de Estado celebró hoy conferencia con los embajadores de Francia e Inglaterra. Ambas conferencias, según manifestó después el Ministro de Estado, fueron en extremo amistosas. Según nos dijo también el Sr. García Prieto, aun no se ha recibido en el ministerio de Estado el pliego que se esperaba de nuestro consul en Larache y del Jefe del Tabor de Policía de la misma población marroquí.

A la hora de costumbre recibió el Sr. Canalejas a los periodistas en el Ministerio de la Gobernación, manifestándoles que hasta no recibir dicho pliego no es posible trazar la línea de conducta que han de seguir nuestras fuerzas en Larache. También nos dijo el jefe del Gobierno que había estado esta mañana en el domicilio del ministro de Instrucción pública para darle el pésame por la muerte de su hija ocurrida a las cinco y media de la mañana de hoy. Después visitó los presidentes de ambas Camaras acordando con ellos que mañana o pasado vayan las mesas del Senado y del Congreso a Palacio para someter a la sanción regía las leyes últimamente aprobadas por ambos cuerpos legislativos. El sábado concurrirá el Sr. Canalejas a la Alta Cámara con objeto de contestar a la interpeleación anunciada por el Sr. Párras acerca del supuesto industrialismo de las Ordenes Religiosas. Terminó el Sr. Canalejas su conservación con los reporteros políticos diciéndoles que continúa las gestiones cerca de los representantes de Tenerife a fin de ver si es posible llegar a un arreglo en el pleito de Canarias, antes de que se cierren las Cortes.

Notas políticas

A primera hora conferenciaron en el despacho del presidente de la Cámara los Sres. Canalejas y Romanones, acerca de la interpeleación anunciada por el exministro Sr. Villanueva, que el Gobierno deseaba aplazar hasta mañana. Terminada esta conferencia el Jefe del Gobierno fué al despacho de Ministros, donde se hallaban los de Gobernación, Hacienda, Fomento, Guerra y Estado, cambiando impresiones acerca de los asuntos de actualidad, y muy especialmente las noticias que se tienen de Marruecos.

Muerte de Fernández Shaw

A las ocho de la mañana de hoy ha fallecido en el Pardo el notable poeta D. Carlos Fernández Shaw, a consecuencia de la reciente intoxicación que sufrió al ingerir equivocadamente unas pastillas de sublimado. Recibió los Santísimos Sacramentos.

El Alcalde de Madrid Sr. Francos Rodríguez, en su nombre y en el del Sr. Canalejas, visitó a la familia del difunto, dándole el pésame.

El Sr. Pérez Caballero

El Embajador de España en París Sr. Pérez Caballero, ha aplazado para mañana su salida para la capital de Francia por tener que visitar a un hijo que se halla en la Academia de Toledo.

La Ley de asociaciones

Barcelona.—En el expreso de esta tarde han marchado a Madrid los señores Perellada, Saen y Bures para informar ante la Comi-

sión en el proyecto de Ley de asociaciones.

Perellada lleva la representación de la diócesis de Solsona, Vich, Urgel, Barcelona y demás de doscientas Asociaciones católicas.

En la estación le despidieron representaciones de todas estas, el Arcipreste Muñoz por delegación del Obispo. Al arrancar el tren se oyeron vivas y aplausos.

Varias

Ferrol.—El viernes próximo llegarán los ingenieros de la línea con el coche real con objeto de hacer pruebas del paso de este en los túneles de la vía férrea de Ferrol a Betanzos. Esto obedece a la próxima visita de los reyes, que asistirán a la botadura del acorazado «España». El Ayuntamiento celebrará un baile de gala.

Varios mozos cuestionaron, resultando gravemente herido de un balazo en el pecho el marino de la armada Francisco Tellado.

La opinión pública censura la pesca con dinamita en la costa de Cabo Prior, cuyo sistema destruye toda clase de pescados.

Coacciones de huelguistas

Bilbao.—Se han registrado varios incidentes entre las mujeres de huelguistas, los cargadores de carbón y el conductor de un carro en la Plaza de Zabalduro, teniendo que intervenir la guardia municipal, y haciendo varias detenciones.

En la Plaza de Albia produjo esta tarde otro incidente más grave.

Un numeroso grupo atacó al conductor de un carro, dándole varios golpes.

La guardia de seguridad cargó sobre los agresores, resultando diez heridos y deteniendo a varios hombres y mujeres.

La agitación entre los ferroviarios crece. Hoy se ha enviado al Gobernador un escrito, denunciándole que en los trabajos del ferrocarril vascongado trabajan varios menores de edad. El Gobernador ha trasladado la denuncia al Interventor del Estado.

La huelga parece complicarse a pesar de los buenos oficios del Gobernador.

Propaganda católica

Pamplona.—La Subcomisión de la Agencia católica se ha reunido hoy para acordar los medios más activos de propaganda.

El presidente dió cuenta de que una señora ha legado en su testamento 5.000 pesetas. La colecta seminarista ha dado 600. Una comunidad ha dado también 200. Todos los párrocos de la provincia y los periódicos católicos recibirán los donativos destinados a dicho objeto.

Buques franceses.—Muerte de un hombre.—Tragedia conyugal.

Murcia 7.—Dicen de Cartagena que esta madrugada fondearon en aquel puerto varios terpedos franceses que, después de saludar a la plaza y de tomar carbón y víveres, volvieron a hacerse a la mar con rumbo a Marruecos.

En una taberna del próximo pueblo de Puente Tocinos, de este término municipal, riñeron cuatro hombres que se hallaban embriagados y resultó muerto uno de ellos. Los demás huyeron.

En una guardilla de la calle de la Madre de Dios se ha desarrollado esta mañana una espantosa tragedia.

Un individuo llamado José Marquina, sombrerero de oficio y casado desde Diciembre anterior con una joven de 17 años de edad, llamada Josefa Baastida, cuestionó con esta por oponerse ella a que su marido realizase un viaje a Barcelona, que tenía proyectado, terminando la cuestión disparando José sobre su esposa un tiro de revolver y volviendo contra sí, acto seguido el arma. La esposa resultó gravísimamente herida y el agresor murió. El suceso ha causado profunda impresión.

Nuestras plazas de Africa

Metilla.—Procedente de Alhucemas ha fondeado la lancha cartagenera, mandada por el Alférez de navío Sr. Montero. Poco después zarpó para Mar Chica, donde prestará el servicio de convoyes.

Desacompañadas del regimiento de Africa, que guarnecen la posición de Medua mandadas por el coronel Cantón, asistieron hoy al Zoco Litala, cerca de Benifatean, regresando poco después a su posición, sin incidente alguno. Se han reanudado las obras del puerto.

Cuatro compañías del regimiento de Africa realizaron un paseo militar hasta Hidum y regresaron sin novedad al anoche.

Los alumnos de la escuela de guerra han visitado los cuarteles y los hospitales. Luego los profesores y alumnos obsequiaron con un lunch a los Jefes de los cuerpos y a la prensa. Mañana irán a la Restinga y al Zoco del Arba.

El crucero Infanta Isabel viene a las órdenes del capitán general.

En plazo breve la compañía española de Minas del Rif abrirá al público el servicio de viajeros.

ULTIMA HORA (POR TELEGRAFO)

Madrid 8 (4 30 t.)

El Consejo de hoy

El celebrado hoy en Palacio ha sido breve, ocupándose Canalejas de la solución de la huelga de Bilbao, del mejor estado de la de Madrid y de la propuesta de los aragoneses para que sea recompensada la gestión del gobernador de Zaragoza en la solución de la huelga de esta capital.

Sanción de leyes

Ha estado en el regío alcazar la mesa del Congreso para sancionar las leyes últimamente aprobadas.

El sábado irá el Senado.

La cuestión de Marruecos

Dijonos Canalejas, carencia de noticias del estado de Marruecos, asegurando que un periódico francés ha publicado un nuevo artículo, amenazando a España, si persiste en la actitud de ahora sobre los asuntos de Marruecos.

Horroroso incendio; cien muertos. Centenares de heridos.

Dicen de Méjico que, en las primeras horas de la noche, un intenso incendio ha devastado, en una gran extensión, la parte Sur de la capital.

Se han desplomado los edificios del Parlamento, Palacio de Justicia, Cárcel Nacional, Cuartel de Artillería y numerosos particulares.

Se cuentan por centenares las víctimas. Solamente en el cuartel de artilleros, han perecido 70 soldados, y más de 30 paisanos en la Cárcel.

La población está a obscuras.

Las tropas y la policía han salvado a muchas personas, que estaban entre los escombros.

Las pérdidas son considerables. Reina profunda consternación en Méjico, que se había puesto de gala para recibir al general Madero.

Ecos de los pueblos

San Andrés de Almarza

Han llegado a este pueblo, procedentes de Alcalá de Henares, Doña Felipa Vitoria, viuda de Herrero, su bella hija Felisa y la simpática joven Rufina Jugo; de América, D. Jenaro Mata, hermano de nuestro buen amigo el teniente retirado, D. Lorenzo, y de Soria, D. Manuel del Río, señora y distinguida hija, Srta. Bernardina Bien vendidos.

Ya van tocando a su fin las mejoras que a expensas de varios señores comerciantes en América é hijos de esta localidad, se están llevando a cabo en la Plaza mayor y Plazuela de la escuela. Por todos los conceptos merece plácemes la conducta de tales señores, pues dan una prueba muy patente de fraternidad y patriotismo.

Siéntense vivos deseos de que se celebre el juicio oral del crimen de Duruelo, por conocer el resultado del mismo.

En el próximo pueblo de Almarza hay una eminencia que importándole un bledo infringir las leyes, tiene establecida una especulación que no está dentro de sus facultades. Ya tiene conocimiento de ello la primera autoridad civil de la provincia y creemos sabrá poner coto a tales abusos.

El Corresponsal

Villar del Ala

Ya tienen conocimiento los lectores de TIERRA SORIANA de la función teatral verificada en este pueblo el día de la Ascensión, y a instancia del numeroso público que la presencia se repetirá, sino hay obstáculo que lo impida, el mismo drama «Los mártires del corazón» el domingo siguiente al Corpus, ó sea el día 13.

Para mayor recreo del público se está ensayando un gracioso juguete cómico que lleva por título, «A lo tonto... A lo tonto».

Es de esperar que la segunda representación, que se anuncia, será honrada con mayor público si cabe, que la primera.

A causa del gran temporal de aguas, reinante estos días, el río Razón ha sufrido una considerable crecida. Con las lluvias, los campos se han beneficiado, muy especialmente los prados destinados a heno.

No hay otras noticias que comunicar.

El Corresponsal

Homenaje al Vizconde de Eza

La Junta de ferr. carriles obsequiado con un banquete Diputado a Cortes por Soria el Sr. Vizconde de Eza, para patrocinar la gratitud de este pueblo a sus representantes en Cortes, acordando que había sido adoptado, unos días.

Asistieron al acto casi todos los señores que forman la Junta de Ferr. Carriles, y al final, inició los discursos el Sr. Alcalde de Soria, haciendo el banquete al Diputado Sr. Vizconde de Eza, quien contestó reiterando su agradecimiento y su deseo de trabajar siempre por la prosperidad de Soria.

Hablaron después los señores Granados, Morales Esteras y Sánchez Malo, y fué leído un telegrama del Sr. Conde de Pinofel, expresándole su satisfacción por haberse podido asistir al acto.

El Sr. Vizconde de Eza ha regresado a la Corte, muy reconocido a las manifestaciones de cariño que le han sido tributadas.

Noticias

El día 5 del actual estando jugando varios niños en la villa de Yanguas en las inmediaciones del río «Ciriaco», por haberse precipitado el talud donde se encontraban dichos niños, cayó al agua el llamado Félix Salz Cascante de tres años de edad que fué arrastrado unos 800 metros, y abajo.

Cuando fué descubierto, un vecino de Yanguas, atado por una cuerda que sostenían los guardas Pacheco Lafuente y Vilches descendió al río y sacó el cadáver del pobre niño.

Cuantos esfuerzos se hicieron para salvarlo resultaron inútiles.

Importa saber que mandando UREÑA, Prim., 1. Madrid, 11 pesetas se recibe a vuelta de correo, libre de todo gasto, en la estación del ferrocarril más próximo en España, una máquina de escribir JUNIOR, que da buen resultado como una de 50 pesetas, Catálogos gratis.

En el gobierno civil nos ha dado hoy una noticia aterra dor.

El día 6 del actual descargó en San Pedro Manrique, una tormenta que arrojó piedras del tamaño de huevos de peral, haciendo muchos lugares inhabitables por haber arrastrado la tierra y dejado al descubierto las rocas y peñascos.

He aquí un pueblo más de la provincia, a quien si no se dan medios de vida, veremos emigrar a mejores tierras, dentro de poco tiempo.

¡FORASTEROS!

¿Queréis vestir bien y barato? Visitad la sastrería de ESTEBAN VALERO, calle del Collado, núm. 11, en Soria. Se dan facilidades para el pago y garantizan los trabajos.

El domingo último se leyó la primera armonestación para el matrimonio que en breve contraerá nuestro querido amigo D. Saturno Casado con la bella Srta. Elena Uceró.

Que sean felices los futuros conyugales.

En las pruebas del concurso de poesía, celebrado el domingo último en Madrid, ha merecido el tercer premio, nuestro distinguido paisano, el bizarro teniente de caballería, D. Celedonio Febra.



Es un nuevo triunfo por el que felicitamos cordialmente. La carta que publicamos en este mismo número...

La importante Compañía de Seguros «La Catalana» garantiza el riesgo de incendio en las mieses antes y después de segadas...

Ha sido leídas las amonestaciones para el matrimonio que en breve contraerá la Srta. Angela Maestre Uzuriaga...

Para en breve se anuncia, también, la boda de la bella Srta. Bernardita Zapatero con el oficial de Correos...

En el mercado de hoy han regido los siguientes precios: Trigo puro, fanega, 42 reales; centeno, id. 30 id.;

Tenemos noticias particulares, de que en Villar del Arzobispo, las aguas caídas en las tormentas de estos últimos días...

Neurología.—En Taroda ha fallecido, víctima de larga y penosa enfermedad el joven de 24 años D. Gregorio Huerfano...

El entierro, que fué una verdadera demostración de duelo, sirvió para patentizar el sentimiento que el pueblo de Taroda ha tomado por tal desgracia.

También ha fallecido en el mismo pueblo la niña Felisa, hija de nuestro particular amigo D. Isidoro Gómez.

A las familias de los finados y muy particularmente a nuestro buen amigo el corresponsal de este periódico...

A toda la familia del finado, enviamos nuestro sentido pésame. Exámenes.—El día cinco del actual tuvo lugar la celebración de exámenes en la escuela pública de La Cuenca...

El día cinco del actual se verificaron los exámenes en la escuela de Carrascos de la Sierra, concediendo un voto de gracias al Maestro D. Nicolás Crespo por el celo desplegado en la enseñanza.

Para el 7 de Julio próximo a las once de la mañana está anunciada la subasta de construcción y explotación durante diez años de la red telefónica urbana de esta capital...

La importante compañía de seguros «La Catalana» garantiza el riesgo de incendio en las mieses antes y después de segadas, en la era y en los graneros.

Esta tarde ha marchado a Madrid, nuestro buen amigo D. Jesús Casado, que ha sido despedida en la estación por numerosos amigos.

Para esta noche se anuncia la representación teatral de «El diablo con falda», «Los hombres alegres» y «Fin del mundo».

El «Husar de la guardia» gustó y fueron aplaudidos, por este orden, ellas: Rivas y Alfambra, y ellos: Montosa, Angelo y Cruzada.

En «Jugos malabares» todos los que tomaron parte merecieron

Un nuevo Catón, de esos que se encumbran porque amigos y parientes les han dicho al oído sabios, emite en un periódico, local, calificativos despectivos para este periódico...

Aparte de que don Daniel Ranz Lafuente, no es ninguna autoridad para calificar el trabajo de hombres de más edad y cultura que la suya...

AMENIDADES. Un nuevo Catón, de esos que se encumbran porque amigos y parientes les han dicho al oído sabios, emite en un periódico, local, calificativos despectivos para este periódico...

AMENIDADES. Aparte de que don Daniel Ranz Lafuente, no es ninguna autoridad para calificar el trabajo de hombres de más edad y cultura que la suya...

AMENIDADES. Siquiera, lo publicado aquí, no se ha hecho para molestar hipocritamente a nadie, mientras que el zócalo homérico del Sr. Ranz Lafuente se ha escrito para molestar a dos compañeros nuestros...

AMENIDADES. Aunque supiéramos que dábamos sustancialidad, al periódico, poniendo en ridículo al nuevo Catón, créanos, no lo intentamos...

AMENIDADES. Tu crítica majadera, de los dramas que escribí, Pedancio, poco me altera, Mas pesadumbre tuviera Si te gustarán a ti.

AMENIDADES. Pero... por una vez...

pacífico é inofensivo pasatiempo que le servía para matar las horas y que le regaló un dolor reumático que le daba muy malos ratos.

»Por este tiempo, es decir, por el año treinta, su hijo á quien llamaban Blas por haber nacido el tres de Febrero, pues Bonifacio no era de esos cristianos que usurpan al santo del día su ahijado, contaba diez y siete años de edad.

»Blas, durante las horas de trabajo en la catedral, agitaba el fuelle del órgano, encantado de la maestría de su padre, y en los ratos de descanso le llevaba la caña y la silla de tijera hasta las orillas del Miño.

»Blas era un muchacho bastante despejado, que iba compitiendo en todo con su padre.

Consultorio Médico-quirúrgico Rayos X-Electroterapia Inhalaciones de ozono, Conformes á los últimos adelantos científicos. DE ANDRES RUIZ GARCIA ALMAZAN

Consultorio Médico-quirúrgico DESEMPENADO POR LOS PROFESORES PEDRO GONZALO ANGEL HERNANZ

AGENCIA FUNERARIA DE Julián Méndez. Montada esta Agencia en consonancia con las necesidades modernas, se encarga de practicar cuantos avisos y diligencias reclama el más exacto cumplimiento del servicio...

Asmáticos Tuberculosos los que sufrís Bronquitis Crónicas vuestra salvación GOTAS HELENIANAS

Alcubilla. Se vende el Diccionario de Administración de los años 1868 á 1894, ambos inclusive. En esta redacción informarán.

GABINETE MEDICO DEL Dr. Basilio Jiménez Bonito Rayos X-Electroterapia

Juan G. y García Tratante en ganados de corda. Máquinas de coser y bordar, nuevas y usadas, se venden desde 50 pesetas en adelante.



1.ª marca: Chocolate de la Trapa. 400 gramos. 14 16 y 24 1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50
2.ª marca: Chocolates de familia. 400 gr. y 15, 14 y 16 1,50, 1,75, 2 y 2,50
3.ª marca: Chocolate económico. 550 16 1 y 1,25

Elaboración según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián. Descuento desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima.

bes lo poco que ha puesto de mi parte en estas páginas, admítelo como una muestra del cariño que te profesa tu amigo de corazón. Esequiel. Esto era ya demasiado. Con aquel título y con aquella dedicatoria, era preciso leer en seguida las dedicatorias.

PROLOGO. «Hay escritores que dicen: «Voy á pensar una novela.» Yo digo: «Voy á buscar una novela.» La dificultad está en encontrarla.

LA CARIDAD CRISTIANA. A las familias de los finados y muy particularmente a nuestro buen amigo el corresponsal de este periódico...

LA CARIDAD CRISTIANA. pacífico é inofensivo pasatiempo que le servía para matar las horas y que le regaló un dolor reumático que le daba muy malos ratos.

LA CARIDAD CRISTIANA. Pero... por una vez... pacífico é inofensivo pasatiempo que le servía para matar las horas y que le regaló un dolor reumático que le daba muy malos ratos.

LA CARIDAD CRISTIANA. Esto era ya demasiado. Con aquel título y con aquella dedicatoria, era preciso leer en seguida las dedicatorias.

LA CARIDAD CRISTIANA. PROLOGO. «Hay escritores que dicen: «Voy á pensar una novela.» Yo digo: «Voy á buscar una novela.»





# ¡Alerta todo el mundo!

**POLVO REGENERADOR**  
para hacer poner a las aves (gallinas, patos, ánades, etc., etc.)  
Con patente de invención por 20 años.

**3.000, tres mil huevos al año con 10 gallinas!!**

Desenbrimiento maravilloso.—Resultados sorprendentes.—Ponen todos los días y en todas las estaciones del año, aun en lo más crudo del invierno. Numerosos testimonios. Gasta insignificante.

Dirigirse a su autor (primero en España), **DONATO ARAUJO**  
Droguería General, Estación, II.—Vitoria.

NOTAS: Existen productos extranjeros similares que pueden desearse, y más a poco que en los se fija se conocerá que el producto deja mucho que desear, así el presente completamente distinto de cada extranjero por su colorido y calidad.

Fidase prospecto y se remitirá gratis.  
Representante para la provincia de Soria: **José Sáenz Monco**  
**TIERRA SORIANA.**—De venta: Farmacia de D. José Morales  
Grantes. En Burgo de Osma, Droguería de D. Ricardo Corres.

## Elegantes bolsillos, a precios económicos en Tierra Soriana

Para seguir en buena salud:

**Purificad**  
**Regenerad**  
**Fortificad**

### VUESTRA SANGRE

## DÉPURATIVO RICHELET

Todos los que son cuidadosos de su salud, aunque no padeciendo ninguna enfermedad, deben de tomar dos ó tres veces por año, el tratamiento del Depurativo Richelet.

Este precepto no se debe nunca poner en olvido.

Senor L. RICHELET, 13, rue Gambetta, SEDAN (Francia).

Depósito general y venta: Droguería de D. Francisco Loyare, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián.

Ultima novedad en postales en TIERRA SORIANA

### Los que usan el Tónico Koch

### Los que no usan el Tónico Koch



Los males nerviosos, la neurastenia, el histerismo, los del estómago, los cura el TÓNICO KOCH, y recobran los pacientes con la salud del cuerpo las alegrías del alma. Su mejor recomendación es ensayarlo donde hayan fracasado otros medicamentos. La cura de toda debilidad contraída por abusos de todas clases, excesos, estudios, pesares, etc. ó heredada por escrofulismo, vicios humorales, etc. (en el hombre, la mujer y niños), se consigue siempre con el TÓNICO KOCH, que da las energías de la mejor edad, vigoriza los músculos, fortalece los huesos, enriquece la sangre y calma los nervios.

Consulta diaria: de once de la mañana á siete de la tarde, 5 pesetas. Gratis jueves y domingos, de once de la mañana á una de la tarde, y siempre haciéndolo por carta.

## DOCTOR MATEOS

PUERTA DEL SOL Y ARENAL, 1. 1.—MADRID  
Se dan y remiten gratis por correo folletos curiosos.

### Garantía del TONICO KOCH

la completa del DR. MATEOS, que ofrece gratis la vigilancia de sus efectos, en persona á los de Madrid, y por carta á los de fuera. Los enfermos deben huir de los preparados que no tengan la garantía de médico conocido y establecido que RESPONDA de los efectos, pues la mayoría de las enfermedades crónicas se deben á tomar medicamentos sin vigilancia médica de responsabilidad. El TÓNICO KOCH se vende á 9 pesetas en boticas de España, América y Filipinas.

En el hombre cura el TÓNICO KOCH la neurastenia, pérdida ó debilidad á cualquier excitación, nerviosismo, malas digestiones, dolor de cabeza, estreñimiento de vientre, manchas flotantes en la vista, ruido de oídos, aburrimiento, falta de memoria, etc.

En la mujer cura el TÓNICO KOCH siempre la esterilidad, el histerismo nervioso perpetuo, anemia, flujo blanco, irregularidad menstrual, falta de apetito, malas digestiones, jaquecas pertinaces, manchas en la vista, ruido de oídos, estreñimiento, ganas de llorar, etc.

En los niños cura el TÓNICO KOCH encanijamiento, abdomen grande, vientre abultado, piernas delgadas, falta de fuerzas, etc.

## Fábrica de velas de cera privilegiada

**EUSEBIO FERRI.**—Albaida (Valencia)

Representante y depositario para la provincia de Soria, **JOSE SAENZ MONEC**

á quien se dirigirán todos los pedidos.

Para consumir cera con arreglo al decreto Pontificio, pedir antecedentes á esta casa, pues acaba de tomar la representación de la importantísima fábrica del Sr. Ferrí, de Albaida (Valencia), y puede asegurar á todos los consumidores que, por efecto de su condición de mechas metálicas se concluyeron ya los residuos.

Tengo á disposición de cuantos así lo deseen, velas que podrán probar, y previo este requisito resolver lo que más le convenga, pues los resultados son los que convienen más que las palabras en muchos casos, como el presente, inútiles.

Lo económico de los precios y lo excelente de su calidad y reducidísimo consumo, por efecto de las mechas metálicas que evitan en las velas la rebaba que tanto consume, me hacen esperar confiadamente que una vez conocida esta clase, única en España, no gastarán otra por su excesiva bondad.

Esta cera está fabricada con arreglo al decreto Pontificio de 14 de Diciembre 1904.

Los precios son los siguientes:  
Máxima, libra, 8,75 reales; kilo, 4,75 pesetas.—Notable, libra, 7 y 1/2 reales; kilo, 4 pesetas.—Corazón 1.º, libra, 5 y 1/2 reales; kilo 3 pesetas.—OOO 2.º, libra, 4 reales; kilo, 2,25 ptas.—OO especial, libra, 3 y 1/2; kilo, 2 ptas.—Batalla mala, kilo, 1,75 ptas.

Condiciones.—Franco envase y portasen la estación que se diga.—Pago á 90 días, sin descuento y 30 con 2 por 100.—Si luego de recibidas y examinadas las velas no resultasen en su calidad mejor que ninguna, se retirarán de mi cuenta las remesas. A excepción de la clase Batalla, todas llevan mecha de metal.

Sinal; Calderón, Cervantes, y otros muchos que no nombró y que escalaron el Parnaso cogiendo con su robusta mano el laurel de la inmortalidad, sólo imitaron á la Naturaleza y á la Humanidad.

»Con los ojos del alma estudiaron las pasiones humanas, y con los ojos del cuerpo los encantos de la Naturaleza.

»¡Dichosos los que sienten y saben transmitir el sentimiento!

»¡Felices los que ven y saben hacer ver lo que han visto!

»La historia que voy á relatarle, querido lector, aunque con pobre y desaliñado estilo, no me pertenece; yo sólo soy el narrador; poca es la parte que he tomado en ella.

»Si tu corazón se conmueve con su lectura, si una lágrima humedece tus ojos, no es mía esa gloria, pues en este libro sólo hice el trabajo material del que ve y copia, siente y transmite.»

—Me gusta este prólogo—dijo el cura volviendo la hoja,—porque es corto; y en cuanto á la novela, aunque no la conozco, pica mi curiosidad el saber, según dice el autor, que es un hecho real y afectivo. Veamos esta historia.

El sacerdote volvió la hoja y continuó leyendo las entregas.

La novela de Ecaquel, que el virtuoso sacerdote se preparaba á leer, empezaba así:

»Allá por los años de mil ochocientos treinta, vivía en Lugo un honrado organista, tan pobre en fortuna como rico en virtudes.

»Llamábase Bonifacio Mosquera; tenía un hijo de diez y ocho años, y era viudo.

»Bonifacio era un hombre montado á la antigua, temeroso de Dios y del rey, que oía misa todos los domingos y fiestas de guardar, que acudía al rosario los sábados por la noche, que se confesaba todas las cuaremasmas, el día de la Anunciación de Nuestra Señora y el de San Dimas el buen ladrón, aunque cayeran chuzos, como suele decirse, y que sabía de memoria el Flos sanctorum.

»Tenía el órgano tan limpio como su conciencia, y tan afinado como su rectitud.

»Bonifacio era, en fin, un hombre justo, pegado al órgano de la catedral de Lugo como una ostra á la roca que la alimenta.

»Tenía una afnación favorita: la de pescar.

## La Catalana

Sociedad Española de Seguros contra incendios

prima fija  
FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de las empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 1 de Julio de 1909.

	Pesetas.
GARANTIAS	
Capital (Suscripto).....	5.000.000,00
social: Desembolsados.....	1.500.000,00
(Estatuaria).....	1.000.000,00
Reservas Técnica y garantía.....	1.035.479,60
Inversiones y fondos disponibles.....	3.035.479,60
Sinistros satisfechos.....	13.044.164,51

DOMICILIO SOCIAL  
Barcelona: Rambla Catalana, 15 y Cortes, 6-4.

Comisión principal de la provincia.  
Plaza de Acuña, 16.  
Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 11 de Marzo de 1910.

### Viuda de Ballesteros é hijos

En este establecimiento se hace toda clase de pelucas, bisenes, trenzas, bucles, flequillos, rizos, crepes, etc. etc.

Además se hacen cuadros panteones y demás adornos, incluso dijes, sobre costal, marfil ó nacar todo en caballo, á precios sumamente cómicos.  
Tambiense alquilan pelucas, barbas, peluquines para teatros y disfraces.  
Compra y venta de caballo.  
Marqués del Vado, 2. Soria  
Peluquería artística é higiénica.